
3° Dimanche de l’Avent Matthieu 2, 1-15 2°
apparition en songe à Joseph 

JL Schaeffer 13/12/2009 Lectures: Soph.3,14-20 / Phil.4, 4-9 / Luc 3, 15-20. 

Certaines personnes résument à elles seules toute l’opposition de l’homme naturel à la volonté de Dieu.
Quand la patience de Dieu est à bout, il peut mettre fin à leur impiété de manière brutale et définitive. Il l’a
démontré quand il a fait venir le déluge et qu’il a rayé de la carte tous les impies. Ou bien, quand il a détruit
Sodome et Gomorrhe ou noyé dans la mer l’armée Égyptienne qui poursuivait les Hébreux. Mais Dieu ne
prend aucun plaisir à exterminer l’homme rebelle qui s’oppose à son appel à la repentance. 

Dieu veut autre chose. Ce qu’il veut, il le dit dans sa Parole: « Ce que je désire, ce n’est pas que le méchant
meure, c’est qu’il change de conduite et qu’il vive. » (Ez 33,11.) Dieu ne veut pas exterminer le méchant.
Aussi se montre-t-il très patient envers lui. L’histoire des 4 rois qui ont côtoyé Jésus et ses apôtres nous le
montre. Ces rois s’appelaient tous Hérode. Il y avait d’abord Hérode le Grand qui fit massacrer les petits
garçons de Bethléhem lorsqu’il vit que les mages avaient deviné son intention de tuer l’enfant Jésus; il y a
ensuite son fils Hérode Antipas qui a fait décapiter J-Baptiste parce que celui-ci dénonçait son adultère; il y a
eu 3°Hérode Agrippa I qui a fait mourir l’apôtre Jacques et qui voulait aussi faire mourir Pierre; enfin il y a
Hérode Agrippa II qui vivait dans l’inceste avec sa soeur Bérénice. 

La vie des 4 rois Hérode résume à elle seule la dépravation de l’homme naturel qui vit sans Dieu et dont les
pensées sont toutes mauvaises, égoïstes, orgueilleuses et calculées. Tous les crimes, toutes les fraudes,
toutes les cupidités, toutes les trahisons et convoitises que connaît ce pauvre monde se trouvent résumés
dans la vie ignoble des 4 Hérode qui ont régné en Palestine au temps de Jésus et des apôtres. 

Il était donc urgent que vienne le temps de grâce annoncé par les prophètes, et que Dieu envoie son Fils
pour offrir sa vie à la place des pécheurs perdus. Oh certes! L’homme a perdu la vie éternelle depuis fort
longtemps, depuis Adam et Ève en fait. Comme eux, il a une tendance fâcheuse à écouter les mensonges du
diable et du monde et à suivre ses convoitises. Souvenez-vous! Il a suffi d’une génération pour que Caïn,le
fils aîné des premiers pécheurs, tue son frère Abel. Il a suffi de quelques générations pour que l’homme ne
fasse plus que le mal sur la terre et qu’il se moque entièrement de Dieu. 

C’est dans ce monde à la mentalité totalement dépravée, séculaire, charnelle, corrompue, calculatrice et
cupide, que l’ange vient annoncer à Joseph la naissance du Fils de Dieu et qu’il lui ordonne de s’enfuir en
Égypte. Cet ordre nous montre la nécessité pour Marie d’avoir un époux qui les protège, elle et son enfant, et
qui subvient à leurs besoins. 

Le message de l’ange est clair : Préservez Jésus en vous! 

1. Préservez votre foi 
2. Préservez la mission de l’Église 
3. Pour cela, changez de vie! 

Préservez votre foi! 

Quand Joseph apprend que Marie est enceinte, l’ange lui ordonne de l’épouser et de subvenir à ses besoins
et à ceux de l’enfant, car « l’enfant qu’elle a conçu vient du Saint-Esprit » et « il sauvera son peuple de ses
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péchés. » (Mt 1). Joseph croit aux paroles de l’ange et il prend soin de l’enfant Jésus comme s’il était le sien.
Il le reçoit comme le Fils de Dieu que l’ange lui a annoncé. 

À nous aussi, la Bonne Nouvelle a été annoncée: le Fils de Dieu est venu nous sauver de nos péchés. Si
nous croyons en lui, nous le recevons en nous. Il nous apporte le pardon des péchés et sa grâce, non
seulement le temps de notre vie présente, mais aussi pour l’éternité. Protégez donc Jésus en vous! Protégez
votre foi, persévérez jusqu’à la fin, et vous serez éternellement sauvés! 

Pour protéger Jésus en lui, Joseph doit d’abord le protéger de ses ennemis. V.13-15: « Lève-toi, prends le
petit enfant et sa mère, fuis en Égypte, et restes-y jusqu'à ce que je te parle; car Hérode cherchera le petit
enfant pour le faire périr. Joseph se leva, prit de nuit le petit enfant et sa mère, et se retira en Égypte Il y
resta jusqu'à la mort d'Hérode. » 

Satan est révolté contre Dieu. Il est jaloux de Dieu qui a créé un monde si beau et surtout, qui a mis son
Esprit en l’homme. S’il pouvait tuer le petit Jésus, il le ferait de suite! Justement, il la venue des mages
d’Orient va lui en donner l’occasion, espère-t-il. Il saisit l’occasion de leur volonté innocente d’adorer le
Messie qui vient de naître, pour semer dans le coeur du roi Hérode la peur que ce petit enfant pourrait
renverser un jour un de ses fils et prendre son trône. À ce complot imaginaire, Hérode répond par la haine et
la décision diabolique de faire mourir l’enfant Jésus. 

Nous sommes entourés de beaucoup de dangers qui nous guettent subitement. Quand quelqu’un vient au
culte pour adorer son Sauveur - que ce soit vous ou quelqu’un d’autre, qu’importe – cela déplaît à Satan qui
veut arracher Jésus de notre coeur. Il met donc chaque fois une stratégie au point, pour enlever Jésus de
notre coeur. Pour ce faire, il en appelle à son grand allié en nous, notre vieil homme pécheur qui n’a pas
d’oreilles pour écouter Dieu et qui n’est tourné que vers ce monde – vers ses biens, ses attraits, ses
opinions, le « qu’en dira-t-on » si j’allais soudain chaque dimanche au culte ou si je participais soudain aux
efforts d’évangélisation de ma paroisse. Sans parler de toutes les autres résistances que Satan cherche à
susciter dans mon vieil homme pécheur contre les commandements du Seigneur! 

Par la connaissance de son salut, Jésus est entré dans le coeur de Joseph. Comme lui, il nous faut avant
tout veiller à prendre et à préserver Jésus en nous, donc à protéger notre foi! 

Préserver Jésus en nous signifie aussi: Préserver son Église! 

« Joseph se leva, prit de nuit le petit enfant et sa mère, et se retira en Égypte Il y resta jusqu'à la mort
d'Hérode. » Joseph avait certainement d’autres projets que de s’exiler en Égypte. Nous aussi, nous avons
notre sport le samedi, notre famille le dimanche, la télé un soir, les «Bredele » un autre. Mais il y a urgence,
Joseph! Laisse tomber tout ça! Lève-toi de suite! Cette nuit même il faut préserver l’enfant et de sa mère.
C’est eux, la priorité. 

Marie est, avec Joseph, tout ce qu’a Jésus. Avec Joseph et aussi Zacharie et Elisabeth, elle est l’un des
rares croyant, pour le moment, qui sache que notre Sauveur est né. Marie est à de moment l’embryon de
l’Église chrétienne, le prototype de tous les futurs croyants. Joseph, il faut prendre soin d’elle! 

Satan veut détruire l’Église. Nous l’avons vu dimanche dernier: en faisant tuer l’apôtre Jacques et
emprisonner Pierre, il a frappé un coup terrible. Mais heureusement, le Saint-Esprit veille! Contre le
découragement et le doute, les apôtres survivants et toute la multitude des croyants opposent sans cesse au
diable leur prière. Et Satan est de vaincu. Un ange délivre Pierre et le rend à l’Église. Ainsi l’Église sort
finalement non pas affaiblie, mais fortifiée par cette épreuve. 

Notre Église aussi est durement éprouvée. Satan a réussi à faire mourir la foi de quelques-uns. Chez

2/3 Created with HTML2FPDF / FPDF
Paroisse_Luthérienne_de_Strasbourg : page Edification_Predication091214 Hacked for PmWiki Product

http://html2fpdf.sourceforge.net/
http://eglise.lutherienne.free.fr/index.php/Edification/Predication091214
http://pmwiki.com/wiki/Profiles/TheCName


d’autres, il a réussi à rendre leur foi malade et sans force. Les uns et les autres sont en très grand danger. Ils
ont soit démissionné de la paroisse fidèle, soit cédé au doute. Ils se tiennent alors souvent éloignés. Comme
Pierre, un chrétien peut être prisonnier et enchaîné à des gardiens très vigilants qui l’empêchent de voir la
lumière, la vérité de la Parole de Dieu, le Christ, leur Sauveur. 

Joseph! Si Hérode veut arracher l’enfant Jésus à sa maman, mets-les hors d’atteinte! Éloigne-les du danger
jusqu’à ce qu’il soit passé, jusqu’à ce que Hérode soit mort. Je t’avertirai le moment venu ! 

Comme Joseph, nous devons être vigilants et suivre toute la Parole de Dieu. Elle nous guide et nous garde
en Jésus, pour la vie éternelle. 

Oui, chrétiens! Mettez-vous à l’abri des ennemis spirituels qui veulent arracher la foi de votre coeur.
Comment ? 1° Préservez Jésus en vous ! 2° Préservez l’Église contre eux ! 

3°Changez de vie !

Que signifie « changer de vie »? Changer de vie signifie renoncer à tout ce qui est contraire aux
commandements du Seigneur, et les observer joyeusement. Dans l’Évangile de ce jour, JB explique à
chacun non seulement qu’il doit regretter ses péchés et venir à Jésus pour que Dieu lui accorde sa grâce,
mais encore, chacun doit changer dans sa vie ce qui est contraire à la Parole de Dieu. On appelle cela la
sanctification. JB a dit à chacun quels sont les fruits de la foi qui confirment qu’il se repent vraiment. Ainsi, il
instruit les gens de la classe moyenne que c’est à eux de s’occuper des plus démunis, et pas seulement aux
grands et aux riches. Il leur dit donc : « Que celui qui a 2 chemises partage avec celui qui n’en a pas, et que
celui qui a de quoi manger fasse de même. » Tous ceux qui ont des vêtements de rechange et des aliments
en réserve sont concernés par cette exhortation. 

Ou bien les collecteurs d’impôts qui ont le travers de se faire de grandes marges: JB les instruit à ne pas
demander plus que la taxe qui est prescrite. 

Ou bien les soldats qui volent les gens qui les hébergent et les nourrissent: JB les instruit à se contenter de
leur solde et à cesser de voler et de faire du tord. 

Que chacun préserve Jésus dans son coeur et le prenne dans sa vie avec son pardon et la joie du salut qu’il
nous apporte. Que chacun préserve Jésus dans l’Église et contribue à porter Jésus et son Évangile dans le
monde; enfin, que chacun examine sa vie à la lumière du grand commandement de l’amour de Dieu et du
prochain. Ainsi vous préparez le chemin au Seigneur, vous lui rabotez les dos d’âne et vous lui comblez les
ornières pour qu’il continue de venir à nous et à tous ceux à qui vous faites connaître son salut. Qu’il vienne
vers tous ceux à qui vous proposez le pardon et une vie nouvelle par la grâce de Dieu. Cette grâce, Dieu l’a
manifestée dans l’Enfant de Noël. Amen. 
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